
Конспект лекции 3.1 Лидер, исполненный Духом Святым (Часть 1) 

              В прошлый раз мы говорили с вами о том, какая важная миссия возложена на нас с вами. 

Поскольку исполнить её без помощи Божьей невозможно, я считаю очень правильным 

сегодня поговорить с вами о лидере, исполненном Духом Святым. Различные церкви имеют 

самое разнообразное отношение к этой доктрине.  

              Я принял Христа и совершал служение в одной из тех консервативных церквей, в которых 

очень мало говорится о действии Духа Святого. Это не значит, что мы отвергали Духа Святого, 

конечно же, нет. Дух Святой очень важен. Но в повседневной жизни, если посмотреть на 

человека, который, предположительно, имеет Духа Святого и того, кто Его не имеет, какая 

между ними разница? В тот момент мне было бы сложно это объяснить. Понятно, что, если 

бы пришлось писать тест по богословию и делать отметки “верю” или “не верю”, мы все 

конечно же бы отметили, что верим в Духа Святого, как в одну из личностей Божественной 

Троицы. Да, где-то на затворках нашего разума мы понимаем, что Он действует.  

              Но как Он действует? Как и что изменяется от Его действия в нашей повседневной жизни? С 

другой стороны, есть такие люди, которые видят действие Духа Святого во всём, даже в том, 

что, возможно, было произведено на каком-то заводе. Или вот тут у меня в плече сейчас 

кольнуло:” О я знаю, это действует Дух Святой!” В чем одна из проблем такого взгляда? 

Человек очень быстро привыкает во всем видеть Духа Святого и также начинает о Нём 

забывать. Таким образом учение о Духе Святом умаляется. Умаляется понимание о Духе 

Святом, как о великом Боге. Ни в коем случае нельзя умалять ни личность, ни действие Духа 

Святого, делая Его чем-то обыденным!  

              С другой стороны, нельзя и замалчивать эту тему, как будто её не существует. Нужно учить 

церковь на основании Слова Божьего. Я снова воспользуюсь одной из моих любимых 

иллюстраций. Например, вы попали на необитаемый остров, и у вас собой есть только 

Библия. Вы никогда не посещали церковь, не слышали ни одной проповеди о спасении, но вы 

сейчас сидите и читаете только Библию. Много раз я спрашивал сам себя, чтобы понял такой 

человек, о Боге, о Христе, о спасении, о том, что ему нужно сделать, чтобы спастись. Нужно 

помолиться какой-то конкретной молитвой? Нужно принять крещение? Что касается меня, я 

бы сделал вывод, что нуждаюсь в Спасителе, потому что я грешник, что Всемогущий Бог-

Создатель послал Христа умереть за мои грехи. Я сказал бы Богу, что желаю принять Его в 

свою жизнь, и очень хочу, чтобы Он принял меня к Себе. Я желаю прощения моих грехов и не 

хочу совершать их более, а потому прошу Его о помощи. Далее я заметил бы, что Христос 

вознёсся на небеса и послал Духа Своего Святого. Жизнь первых христиан, жизнь первой 

церкви очень сильно отличалась от жизни тех, кто Его не имел. Затем я прочитал бы о том, что 

Дух Святой наделяет верующих особыми дарами. А вот, когда меня наконец-то увезли бы с 

этого острова и привезли в нормальную цивилизацию, я бы постарался найти церковь. Как вы 

думаете, какими бы я представлял себе верующих, их жизнь? Разве вы не ожидали бы, что 

между этими людьми, и людьми неверующими должна быть огромная разница? Какая? На 

основании Священного Писания- эта разница должна быть. Удивительно, что мы с вами 

живём в такое время, когда этой разницы не наблюдается. Жизнь человека, называющего 

себя верующим и, соответственно, который должен иметь Духа Святого, ничем не отличается 

от человека неверующего в Христа, и даже неверующего в Бога — это же неправильно! 



Послание к Римлянам в 8 главе в 11-м стихе мы читаем:” Если же Дух Того, Кто воскресил из 

мёртвых Иисуса, живёт в вас, то Воскресивший Христа из мёртвых оживит и ваши смертные 

тела Духом Своим, живущим в вас.” Подумайте только, Дух того, Кто воскресил Иисуса из 

мёртвых!  

Воспользуюсь этой иллюстрацией. Представьте себе умершее распятое тело. Если можете, 

представьте себе эту ужасную картину. Сочится сукровица, тело начинает разлагаться, стоит 

ужасный запах. А что, если бы мы с вами увидели, как это мёртвое тело начинает оживать, 

поднимается, само себя исцеляет и куда-то уходит. В каком же состоянии ужаса мы бы с вами 

находились? Как бы мы позабыли обо всём, что видели ранее? Так, как будто бы ничего 

важного до этого в жизни не происходило. Как бы мы были восхищены той силой, которая это 

совершила или Тем, кто это сделал! Снова прочитаю Римлянам 8:11:” Если же Дух Того, Кто 

воскресил из мёртвых Иисуса, живёт в вас, то Воскресивший Христа из мёртвых оживит и 

ваши смертные тела Духом Своим, живущим в вас.” Учитывая прочитанное, мы никак не 

можем сказать, что всё должно оставаться по-прежнему, разница должна быть огромной! 

Благодаря тому, что мы имеем Духа Святого, такая великая, огромная сила действует в нас. А 

теперь скажите, многие ли верующие в ваших церквях верят в то, что в них действует такая 

великая сила, что прочитанное написано о них самих? Думаю, что немногие.  

А причина в том, что, как я уже говорил, всё начинается с нас - лидеров. И здесь, как и во всём 

остальном, мы должны показать им пример. Когда вы смотрите на себя в зеркало, думаете ли 

вы, что вы человек, исполненный Духа Святого, и это сила Божья действует вас? Например, я 

забываю об этом. Если мне нужно выступать на какой-то конференции, меня порой 

охватывает страх, я думаю, что не справлюсь с этим выступлением. Или, когда нахожусь в 

самолёте и думаю о том, как побеседовать о Христе с пассажиром, находящимся рядом, я 

переживаю, потому что мне кажется я не найду нужных слов. И тут приходит мысль: 

“Подожди-ка секундочку. Ты же не просто какое-то человеческое существо, которое ходит по 

земле и пытается использовать свой человеческий разум. Ты же имеешь Духа Святого, за 

тобою стоит великая сила, тобою движет и направляет Дух Святой”. И мне самому, как 

христианину, важно правильно понимать это. Мне важно правильно применять в своей 

жизни это учение, и важно правильно учить церковь, будучи добрым примером для 

верующих, но и не только для верующих. Мне бы хотелось, чтобы неверующий мир заметил, 

что во мне действует Бог, я хочу, чтобы все люди видели: во мне действует сила, 

воскресившая Иисуса Христа из мёртвых. Поэтому я и вы должны пересмотреть свою жизнь, 

насколько в нас отображается Христос, насколько Дух Святой действует в нас, каким 

примером для окружающих являемся мы с вами? Потому что мы с вами не хотим иметь такую 

церковь, которая будет действовать только человеческими путями. А церковь легко может так 

поступать.  

Например, мы видим, что какой-то человек - сильный и говорим:” Вот ты - сильный, давай 

передвигай стулья”. Мы даём людям задание, одно задание за другим. К сожалению, многие 

люди могут действовать и без Духа Святого. Человек, умеющий читать вслух и задавать 

вопросы, может провести занятия по изучению Библии. Хороший оратор впечатлит вас своей 

проповедью. Но мы с вами желаем видеть не только то, что могут делать обычные люди, 

даже неверующие. Мы желаем видеть в своей жизни изменения, происходящие под 



действием Духа Святого, с Его помощью, под Его руководством. И сейчас я снова обращаюсь к 

лидерам: “Надеюсь, вы сегодня не тот человек, каким были два, три месяца назад, полгода 

назад, а тем более год. Я надеюсь, вы постоянно меняетесь”. Это должно быть так, потому что 

мы преподаём Слово Божье, а это Слово должно, в первую очередь, менять нас с вами. И мы 

должны расти в познании Христа, преображении в Его образ, должны возрастать в 

благовестии, должны быть увереннее и смелее. В нас должно быть стремление вести святой 

образ жизни. Задавайте себе такие вопросы, проверяйте себя, потому что Дух Святой, 

живущий в вас, должен вести вас путём освящения, а в результате я все больше и больше 

должен походить на Христа.  

Мне нравится отрывок из первого послания Фессалоникийцам, в первой главе с 4 стиха Павел 

пишет:” Зная избрание ваше, возлюбленные Богом братия; потому что наше 

благовествование у вас было не в слове только, но и в силе и во Святом Духе, и со многим 

удостоверением, как вы сами знаете, каковы были мы для вас между вами. И вы сделались 

подражателями нам и Господу, приняв слово при многих скорбях с радостью Духа Святого так 

что вы стали образцом для всех верующих в Македонии и Ахаии. Ибо от вас пронеслось слово 

Господне не только в Македонии и Ахаии, но и во всяком месте прошла слава о вере вашей в 

Бога, так что нам ни о чём не нужно рассказывать. Ибо сами они сказывают о нас, какой вход 

имели мы к вам, и как вы обратились к Богу от идолов, чтобы служить Богу живому и 

истинному и ожидать с небес Сына Его, Которого Он воскресил из мёртвых, Иисуса, 

избавляющего нас от грядущего гнева.” Эти стихи находятся в начале послания 

Фессалоникийцам, и Павел говорит церкви следующее:” Я знаю братья, что вы избраны 

Богом”. Откуда Павел знает, что они избраны, что они спасены? Он не имеет ввиду, что 

помнит, как они помолились какой-то конкретной молитвой, или что они были крещены, 

Павел пишет:” Зная избрание ваше, возлюбленные Богом братия; потому что наше 

благовествование у вас было не в слове только, но и в силе и во Святом Духе, и со многим 

удостоверением...” И далее Павел перечисляет некоторые доказательства. Фактически он 

говорит:” Мы увидели, как ваша жизнь изменилась, вы стали подражать нам, вы отвернулись 

от идолов, которым раньше служили, вы подражаете нам и Господу”. Фактически он говорит 

о том, что является чудом, произошедшем в сердцах людей при действии Духа Святого. Вся 

ваша жизнь изменилась несмотря на то, что вас стали преследовать, вы не отступили. 

Несмотря на эти трудности, вы продолжаете радоваться, ваша радость от Духа Святого. А 

ранее, когда Дух Святой сказал вам покаяться, вы так и сделали. Знаете, сейчас нам ничего не 

нужно рассказывать о вашей вере, потому что всем об этом известно, куда бы вы не пошли - 

вы благовествуете. Имя Иисуса Христа всегда и везде на ваших устах. Ну, как будто труба 

трубит о вашей вере.  

Сегодня мы живём в мире, где не говорится о подобных результатах действия Духа Святого. 

Кажется, что значительная часть верующих просто передаёт информацию на 

интеллектуальном уровне: передал, принял, поднял руку, поставил галочку. И больше ничего 

в жизни не изменяется. Прочитав это послание Павла, становится очевидным, что в жизни 

церкви города Фессалоники произошли огромные изменения. Изменилось их понимание 

Бога, окружающего мира, они отвернулись от идолов, которым раньше служили. Павел 

пишет:” Мы прочитали вам Слово Божье, и вы приняли его с радостью, даже несмотря на 



гонения”. И Дух Святой помогал им иметь такое отношение и такую радость. И за таким 

мировоззрением следовали действия, убеждающие нас в том, что они настоящие христиане. 

И в то же время, многие меряют успех количеством людей, собранных в одном зале, но такой 

успех может быть весьма объяснимым и без действия Духа Святого. Например, я предположу, 

что мог бы собрать большую толпу людей для участия практически в любом мероприятии или 

любой религии. Я не хочу сказать, что горжусь этим, но думаю Господь дал мне 

определённые способности в области лидерства, в области руководства. Поэтому я мог бы 

поставить подходящих людей на нужные места, пригласить хорошую музыкальную группу, 

собрать толпу, можно было бы добавить туда что-то необычное, кто-то добавляет фокусы и 

так далее, подготовить хорошую мотивационную речь, многие могли бы ощущать 

значительный драйв, а затем собрав людей на стадионы, мы могли бы утверждать, что здесь 

действовал Бог. Только вот вопрос, действительно ли это действовал Бог? Потому что 

описанное мною может сработать в любом направлении. И действительно, многие люди в 

мире пользуются подобными технологиями. Мне хотелось бы, чтобы Бог и церковь 

действовали так, что это нельзя было объяснить чем-то обыкновенным. Например, когда 

пророк Илия помолился, и Бог послал такой огонь с неба, что пожрал и жертву, и воду, и 

камни. Вот это нельзя объяснить с обычной земной точки зрения. Или в день пятидесятницы 

увидели на головах людей огоньки, подобные огню пламени, все они стали говорить на 

понятных языках. Многие сегодня ищут подобных чудес и подобных знамений. Только такое 

на их взгляд является свидетельством действия силы Божьей, действием Духа Святого.  

Я смотрю на свою жизнь и что вижу? Я вижу реальное чудо. Это чудо в том, какие изменения 

произвёл во мне Бог. Я с восхищением обращаюсь к Богу и говорю:” Господь, я помню, каким 

я был, каким жалким, никчёмным, и глупым. И Ты вывел меня оттуда, и поставил на это 

прекрасное место в церкви Твоей, служить Тебе.  Моя жизнь полностью изменилась”. Если бы 

не Бог, этого чуда не произошло бы. Это было бы просто нереально, невозможно. То есть я 

желаю видеть действие Божье в реальной жизни, а не просто какой-то успех в количестве 

людей, в том, что они будут чувствовать энергетику. Любой известный музыкант может 

создать такой драйв, любой бизнес-проект может быть создан успешными руководителями. 

Бог уже дал мне в жизни так много Своих благословений, но я понимаю, что это ещё не всё, у 

Бога есть ещё намного больше для меня, но не только для меня.  

Бог создаёт особое Тело Христово, Свою Церковь, где каждый должен быть исполнен Духа 

Святого, где Господь будет действовать в жизни каждого из нас. Я думаю, что нам нужно 

достигать этого вместе, мы должны ободрять друг друга, помогать друг другу в этом 

процессе, напоминать друг другу Библейские истины. Как часто бывает так, что человек 

согрешил, мы просто похлопаем его по плечу и скажем:” Ну что ж, ничего страшного, ведь все 

мы согрешаем, не так ли?” Вместо того, чтобы указать ему на Христа, и сказать:” Ты 

понимаешь, какая сила действует в тебе? Ты понимаешь, кто живёт в тебе? И действующей 

силой с помощью Духа Святого ты можешь умертвить эти грехи. Ведь Писание именно так 

утверждает. Поэтому давайте умертвим свои похоти!” И я действительно хочу жить так, как 

угодно Богу, я хочу использовать свои дары так, чтобы люди видели добрый плод, и все это 

было для славы Божьей.  



И я надеюсь, что вы правильно поняли то, что я хочу сказать.  Я удивлён и восхищён тем, что 

Бог уже сделал в жизни моей: я в числе Его детей, я имею спасение. Но я не хочу, чтобы моя 

жизнь закончилась только на этом. Я понимаю, что у Бога есть ещё планы, я желаю, чтобы Его 

планы исполнились в моей жизни во всей полноте. Известный отрывок из книги послание к 

Ефесянам,  5 глава с 18 по 21 стихи:” И не упивайтесь вином, от которого бывает распутство; 

но исполняйтесь Духом, назидая самих себя псалмами и славословиями и песнопениями 

духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Господу, благодаря всегда за все Бога и Отца, во 

имя Господа нашего Иисуса Христа, повинуясь друг другу в страхе Божием.” Павел начинает 

этот отрывок словами:” И не упивайтесь вином, от которого бывает распутство...” Мне 

нравится провести здесь аналогию и сравнить человека, находящегося под воздействием 

алкоголя, с человеком, который исполнен Духом Святым. Представьте себе пьяного человека, 

уверен все мы видели таких, некоторые даже сами были таковыми. Вы практически сразу 

понимаете, что этот человек несколько не в себе, что он под градусом, и вам для этого не 

нужно много времени, иногда 5-10 секунд и вы поняли это. Чем это сравнение интересно для 

меня? Вы также должны очень быстро увидеть, что этот человек исполнен Духом Святым, а 

как это узнать? Что это значит быть исполненным Духом Святым? Как этого достигнуть? 

Должно быть что то, что отличает вас от всех остальных. Отличие настолько разительное, что 

люди понимают, что- то не так, этот человек какой-то особенный, и им становится интересно, 

чем же именно вызвана эта особенность? Что нужно делать, и как выглядит человек 

исполненный Духом Святым, мы узнаем, если прочитаем этот отрывок. Обратите внимание 

на деепричастные обороты. 19 стих:” Назидая самих себя псалмами и славословиями и 

песнопениями духовными, следующее: “поя и воспевая в сердцах ваших Господу”, двадцатый 

стих “благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа нашего Иисуса Христа”, двадцать 

первый “повинуясь друг другу в страхе Божием.” 4 деепричастных оборота: назидая, поя и 

воспевая, благодаря, повинуясь - были избраны Павлом для того, чтобы показать нам, как 

исполниться Духом Святым, но это же и результаты исполнения. Именно такое впечатление и 

останется от общения с человеком, исполняющимся Духом Святым. То есть вы общаетесь и 

вспоминаете слова христианских гимнов, слова Священного Писания. Они как-то естественно 

возникают в ходе вашей беседы.  

Скажу, что встречал не очень много людей, подходящих под данное описание. Единственная, 

кого могу вспомнить прямо сейчас- это Джони Эриксон Тада. Несмотря на то, что она 

частично парализована вот уже более 50 лет. Она живёт и общается с людьми так, что очень 

многие получили ободрение. У меня впечатление, что когда я общаюсь с ней не проходит и 2-

х минут, когда либо я вспомню стих из священного Писания, либо она буквально начнёт петь 

какой-то христианский гимн. Представить только, эта женщина, уже 50 лет находящаяся в 

инвалидном кресле из-за того, что в юности она получила серьёзную травму во время прыжка 

в воду, до сих пор славит Господа, и не представляет себе жизни без этого. Представьте себе 

на минутку, как живут такие люди. Утром вы просыпаетесь — это означает только лишь, что 

ваши глаза открываются, больше ничего не происходит, повернуться вы не можете. Кто-то 

должен поднять вас с постели, переодеть вас, отвести в ванную, умыть, накормить, и 

заботиться о вас в течение целого дня, а в конце его уложить вас снова в постель. И так день 

за днём в течение пятидесяти лет. И несмотря на такую жизнь, она продолжает радоваться, 



славить Господа, и ободрять людей. Хотел бы я быть таким человеком, потому что понимаю, 

что это невозможно без действия Духа Святого, без силы полученной от Него.  

Я хотел бы вот так ободрять людей из того, что прочитал в Слове Божьем, ободрять 

историями из своей жизни, рассказывая о том, как действует во мне Бог и при этом не 

унывать, и не жаловаться. Что бы не происходило в моей жизни, буквально, ни по какому 

поводу, а всегда и за все благодарить Бога, за все во имя Господа Иисуса Христа. Представьте 

себе, вы просыпаетесь утром, вы понимаете, что Бог дал вам ещё один день, и вы 

обращаетесь к Нему в молитве:” Спасибо Тебе Господь за ещё один день, когда я могу 

славить Тебя. Спасибо за возможность прожить этот день с Тобою, благодарю Тебя за 

дыхание, что я имею. Спасибо, что я могу мыслить. Спасибо, что могу встать с постели и 

ходить. Мой друг Джош не имеет такой возможности, а я имею. Спасибо Господь, что я знаю 

Тебя. Так удивительно, что я имею возможность, имею честь беседовать с самим Богом, 

Создателем Вселенной. Благодарю за спасение, которое имею. Благодарю за надежду. Я 

знаю, что мне бояться нечего. Если даже машина собьёт меня или что иное произойдёт - я 

знаю, что это послужит к моему благу, потому что я буду с Тобою. Благодарю за прошение 

всех моих грехов.” Действительно, Господь дал нам так много, и нам есть за что благодарить 

и славить Господа в течение всего дня. А когда приходит время богослужения в вашей 

церкви, давайте соберёмся вместе, чтобы прославить Господа, давайте сделаем это по-

настоящему, от всего сердца, от всей души, от разумения, от всей крепости, прославим 

Господа, потому что мы любим Его. Встретимся с братьями и сёстрами нашими, с теми, 

которые посвятили Господу всю свою жизнь.  

Да, у нас прекрасная христианская семья и с нами сам Господь Бог наш Небесный Отец. Вот 

так думает и живёт, и говорит человек, исполненный Духом Святым. А теперь сравните это с 

человеком, который всегда находит причину, чтобы похныкать, роптать или обидеться. Как вы 

видите разница огромная. Между христианской радостью от Духа Святого, благодарностью и 

постоянным недовольством.  И мы с вами желаем быть такими людьми, в которых будет 

действовать Дух Святой. И это будет очевидным для всех. 


